

76

LEGISLATURA

CONGRESO

DE MICHOACÁN DE OCAMPO





22 DE ABRIL DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Para el diputado coordinador de la bancada del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, la prohibición de los narcocorridos no será la solución para disminuir el problema de crimen organizado que atraviesa Michoacán.

Lo anterior a casi una semana de que el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, firmara el decreto con el cual se contemplan sanciones administrativas cuando en espectáculos públicos y masivos se reproduzcan canciones que hagan alusión al narcotráfico, lo que se conocen como los narcocorridos.

<https://metapolitica.news/2025/04/21/rechaza-bancada-del-pt-prohibicion-de-narcocorridos-en-michoacan/>

El Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Imaip) será extinguido en un plazo no mayor a 120 días hábiles, de acuerdo con el Decreto Constitucional 108 publicado en el Periódico Oficial del Estado.

En entrevista con Quadratín, el comisionado presidente del Imaip, Abraham Montes Magaña, refirió que la reforma constitucional aprobada el 13 de diciembre de 2024 por el Congreso de Michoacán implica la desaparición del órgano garante.

Asimismo, implica la transferencia de sus funciones a la Secretaría de Contraloría del Estado, así como a los órganos internos de control de los poderes, entes autónomos, municipios y sujetos obligados.

<https://www.quadratín.com.mx/politicas/sera-extinguido-el-imaip-en-120-dias-65-trabajadores-seran-liquidados/>

A fin de que los trabajadores de las diferentes áreas administrativas del Poder Legislativo cumplan con la obligación de transparentar sus ingresos y egresos, la Contraloría Interna del **Congreso del Estado** inició reuniones de capacitación sobre la correcta elaboración de las declaraciones de modificación de situaciones patrimoniales.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-comprometido-con-la-rendici%C3%B3n-de-cuentas>

<https://www.contramuro.com/rendicion-cuentas-congreso-estado-michoacan/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1058403>

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/21/congreso-del-estado-comprometido-con-la-rendicion-de-cuentas/>

<https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-comprometido-con-la-rendicion-de-cuentas/>



22 DE ABRIL DE 2025

La diputada Fabiola Alanís Sámano dará continuidad a su gira por Michoacán para difundir las bondades de la elección judicial que se celebrará el próximo 1 de junio, a fin de fortalecer la participación ciudadana en este histórico proceso democrático.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/continuar%C3%A1-fabiola-alan%C3%ADs-gira-por-michoac%C3%A1n-para-difundir-elecci%C3%B3n-judicial>

<https://primeraplana.mx/archivos/1058401>

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/21/continuara-fabiola-alanis-gira-por-michoacan-para-difundir-eleccion-judicial/>

<https://atiempo.mx/politica/continuara-fabiola-alanis-gira-por-michoacan-para-difundir-eleccion-judicial/>

MICHOACÁN

El Gobierno de Michoacán aseguró que la exhibición del Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en Huajúmbaro es un tema propagandístico como los que se realiza en otros estados del país.

Aquí, reconoció, han entregado juguetes y realizado festivales en fechas relevantes. Además, el Gobierno local dijo que los criminales se muestran cercanos a la gente, pero son esa gente armada la que asesina, secuestra y extorsiona a la población, subrayó.

Por eso, señaló que la gente debe rechazar esas manifestaciones que son solo propaganda.

<https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2025/04/22/michoacan-confirma-festejo-del-cjng-en-sabado-de-gloria-se-quieren-mostrar-cercanos-a-la-gente/>

Tras la difusión de videos donde presuntos sicarios del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) participaron en celebraciones del ‘Sábado de Gloria’ en el poblado de Huajúmbaro, municipio de Hidalgo, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que se trata de una estrategia propagandística del crimen organizado y que ya se investiga el caso.

Durante su rueda de prensa en Casa Michoacán, el mandatario señaló: “Sí, tenemos nosotros ya confirmada la información y es parte de la misma estrategia de la delincuencia, de los narcotraficantes, de hacerse propaganda, de hacerse ver como cercanos a la gente, que es todo lo contrario”.

<https://www.contramuro.com/cjng-en-michoacan-celebracion-sabado-de-gloria-estrategia-de-propaganda/>

22 DE ABRIL DE 2025

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dio a conocer que se investigarán los hechos ocurridos el sábado en el municipio de Huajúmbaro, donde pobladores celebraron a elementos del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) durante las festividades por el Sábado de Gloria.

En conferencia de prensa, el gobernador señaló estar al tanto de los hechos que se viralizaron en redes sociales y medios de comunicación.

<https://latinus.us/mexico/2025/4/21/michoacan-investigara-presunta-celebracion-con-miembros-del-cjng-en-huajumbaro-140258.html>

El narcofestejo que se llevó a cabo en Ciudad Hidalgo, Michoacán, con motivo de la Semana Santa, generó reacciones entre líderes de las bancadas de oposición y del bloque mayoritario en la Cámara de Diputados.

Los coordinadores de las fracciones del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) coincidieron en condenar el suceso y en sentenciar que no se debe repetir.

El coordinador morenista Ricardo Monreal dijo que esos acontecimientos no pueden ser permitidos por ningún orden de gobierno, incluyendo el Federal.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/4/21/condenan-diputados-federales-narcofestejo-en-michoacan-688836.html>

«Es trágico que estén festejando a tus propios verdugos» aseguró el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla, sobre los videos virales donde se aprecia a pobladores de Huajúmbaro celebrando el Sábado de Gloria con una caravana perteneciente al Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

En este sentido, Ramírez Bedolla confirmó que si había ocurrido el hecho, luego de que se hiciera viral a través de varios videos en redes sociales el sábado pasado.

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-es-tragico-festejar-a-tus-verdugos-bedolla-critica-a-huajumbaro-por-narcodesfile/>

La presidenta municipal de Hidalgo, Jeovana Alcántar Baca, desmintió que grupos del crimen organizado hayan protagonizado recorridos o celebraciones durante el Sábado de Gloria en la tenencia de Huajúmbaro, como lo sugerían videos que circularon recientemente en redes sociales.

En entrevista, la alcaldesa aseguró que no existe reporte alguno de las autoridades locales o corporaciones de seguridad que confirme los hechos. “He estado en constante comunicación con el jefe de tenencia, así como con la Guardia Civil y la Fiscalía Regional, y no hay indicios de que lo mostrado en esos videos haya ocurrido en nuestro municipio”, puntualizó.

<https://postdata.news/niega-alcaldesa-de-hidalgo-presencia-de-grupos-criminales-en-huajumbaro/>

22 DE ABRIL DE 2025

Alfredo Ramírez Bedolla anunció que el 71 por ciento de los michoacanos respaldan la prohibición de narcocorridos en eventos públicos.

Esto, según datos de la encuestadora Enkoll, lo que refleja un alto nivel de aprobación ciudadana hacia esta medida estatal.

<https://www.sdpnoticias.com/estados/71-de-michoacanos-apoya-la-prohibicion-de-narcocorridos-en-eventos-publicos-decretada-por-alfredo-ramirez-bedolla/>

Si querías celebrar tu boda con música de algún grupo o cantante de narcocorridos, no podrás hacerlo debido al decreto firmado por el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

Ramírez Bedolla reafirmó que «cualquier evento público, está prohibido», por lo que al cuestionarle sobre si en una boda o en un bar se podría escuchar este tipo de música, Ramírez Bedolla respondió rotundamente «no, esta prohibido».

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-tambien-en-bodas-y-bares-esta-prohibido-tocar-narcocorridos-advierete-bedolla/>

Atrás del asesinato del estudiante normalista Carlos Eduardo Castro Matías estarían conflictos personales, según el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El morenista afirmó este lunes que las investigaciones avanzan de forma expedita y que la familia del estudiante cuenta con acompañamiento institucional desde el momento de su desaparición.

Ramírez Bedolla detalló que la Secretaría de Gobierno lo informó desde el momento de la desaparición del joven, ocurrida el 13 de abril, y que instruyó mantener contacto directo con la Fiscalía para que la investigación se realizara “de manera pronta y clara”.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/04/21/conflictos-personales-atras-del-asesinato-de-normalista-ramirez-bedolla/>

El asesinato de Carlos Eduardo Matías Castro, estudiante de la Escuela Normal Rural de Tiripetío, no está relacionado con actividades de protesta, manifestaciones políticas ni con la lucha social del movimiento normalista, sino con un conflicto de índole delictiva entre particulares, afirmó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, durante su tradicional rueda de prensa de los lunes, en Casa Michoacán.

“Una cuestión relevante es que todo indica que esto tiene que ver con cuestiones personales, privadas entre estos jóvenes, y no tiene nada que ver con ninguna situación social o manifestación política o social o de lucha de la normal, sino es un tema privado, es un tema particular de otro tipo, de un tipo más delictivo”, detalló.

<https://www.contramuro.com/asesinato-de-normalista-vinculado-a-hechos-delictivos-bedolla/>

22 DE ABRIL DE 2025

El homicidio del joven normalista Carlos Eduardo Castro Matías de Tiripetío podría estar relacionado por temas privados y delictivos, y no con una cuestión de lucha de la misma escuela normal, mencionó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, en conferencia de prensa al ser cuestionado sobre el tema.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/homicidio-de-joven-normalista-estar%C3%ADa-relacionado-con-temas-delictivos-no-con-la-escuela-bedolla>

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que el Festival Michoacán de Origen 2025 (FMO) impulsará a los sectores productivos de la entidad a través de tres pabellones que reunirán a empresas tractoras, mipymes, municipios y productores locales, espacio que ha demostrado ser una valiosa vitrina de oportunidades.

“Dar a conocer lo que Michoacán produce es una gran vitrina para fortalecer la economía local, el gobernador del estado le ha apostado por la economía social, popular, y este festival es parte de eso”, informó el titular de la Sedeco, Claudio Méndez Fernández.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/04/21/festival-michoacan-de-origen-promueve-desarrollo-economico-sedeco/>

La Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum) invita a disfrutar de la programación cultural del Festival Michoacán de Origen 2025, que del 1 al 18 de mayo ofrecerá más de 80 actividades gratuitas con la participación de más de 400 artistas locales y nacionales, en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo).

<https://www.noventagradados.com.mx/cultura/mas-de-400-artistas-en-80-actividades-gratuitas-dentro-del-festival-michoacan-de-origen-1.htm>

El municipio de Tancítaro ha registrado una baja de casi el 200 por ciento en la cantidad de incendios forestales, resultado directo de las estrategias implementadas por el gobierno municipal para preservar sus áreas naturales, afirmó el presidente municipal de Tancítaro, Carlos Navarro. El edil precisó que, en comparación con el mismo periodo del año pasado, donde se contabilizaron alrededor de 35 incendios —el 98 por ciento de ellos originados por causas humanas—, en este año solamente se han reportado 11 siniestros desde diciembre hasta la fecha actual.

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-en-tancitaro-aseguran-que-han-disminuido-hasta-200-los-incendios-forestales/>

La Coordinación Estatal de Protección Civil de Guanajuato, en conjunto con fuerzas federales, estatales y municipales, informó que se ha logrado un avance del 95% en el control y un 90% de extinción del incendio forestal en la Sierra de Puruagua, en el límite entre Guanajuato y Michoacán. Sin embargo, en el lado michoacano, el incendio continúa activo, con un 50% de control y 40% de extinción.

<https://elotroenfoque.mx/guanajuato-logra-el-control-del-95-del-incendio-en-la-sierra-puruagua-michoacan-sigue-alerta/>

22 DE ABRIL DE 2025

Seguridad plena, ausencia de cobro de piso y una derrama económica estimada entre 20 y 30 millones de pesos son los ejes con los que el municipio de Tancítaro anuncia la edición número 12 de su Feria del Aguacate, programada del 24 al 27 de abril.

El presidente municipal, Carlos Navarro, sostuvo que en Tancítaro no hay presencia de grupos criminales ni se paga derecho de piso, por lo que los visitantes podrán acudir con tranquilidad.

Añadió que la coordinación entre la Policía Municipal y la Guardia Civil ha sido efectiva, con un despliegue de 80 elementos y anillos de seguridad que han evitado el crecimiento de células delictivas.

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-tancitaro-anuncia-su-feria-del-aguacate-niegan-extorsiones-y-garantizan-seguridad/>

El Gobierno de Michoacán, a través del sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, ha detectado que de las 35 mil 520 ollas de agua que hay en Michoacán, son 20 mil 619 las que se detectaron activas, lo que indica la presencia actual de líquido, por lo que se preparan inspecciones, así lo anunció el titular de la Secretaría del Medio Ambiente, Alejandro Méndez, en rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://www.contramuro.com/guardian-forestal-vigila-ollas-agua-michoacan/>

Es el gusano barrenador de rama la plaga que más les ha pegado los aguacateros últimamente, reconoció Rafael Vázquez, presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal, quien indicó que esta plaga incluso brinca a los árboles frutales, no obstante ya se trabaja en eliminarla.

En una rueda de prensa para hablar de la Feria del Aguacate de Tancítaro, el hombre manifestó que este municipio cuenta con una superficie de 24 mil 400 hectáreas certificadas para exportación, básicamente para Estados Unidos, y después para el continente europeo. Sin embargo, también tienen que contemplar al mercado nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/enfrentan-aguacateros-michoacanos-plaga-del-barrenador-de-rama/>

Durante los festejos de la tradicional fiesta purépecha “Tsinskua” celebrada en la comunidad de Ichán, en Chilchota, Michoacán, el domingo de Resurrección, comuneros realizaron un concurso para atrapar un pollo vivo, en el que el animal terminó muerto.

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-salvaje-en-chilchota-despedazaron-un-pollo-vivo-por-un-concurso/>

En cumplimiento con la Ley de Ingresos 2025, aprobada por el Congreso del Estado, la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó a la Cruz Roja



22 DE ABRIL DE 2025

Mexicana, delegación Michoacán, un cheque por 8 millones 118 mil 10 pesos, derivado de la donación de 10 pesos por cada refrendo vehicular 2025 pagado por los ciudadanos.

El mandatario, acompañado por el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García y el director general del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán (Satmich), Salvador Juárez Álvarez, entregó el respectivo cheque al delegado estatal de la Cruz Roja, Ignacio Gallardo Reyes.

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/bedolla-entrega-donativo-a-la-cruz-roja-michoacan-por-mas-de-8mdp/>

Un grupo de taxistas de la Alianza Transportista se manifiestan frente al Instituto del Transporte en Morelia, exigen que el pago del refrendo vehicular pueda realizarse en efectivo.

De acuerdo con los primeros reportes, cerca de 40 taxistas iniciaron la protesta quienes señalaron que hay “intermediarios” o “coyotes” que llegan a cobrarles hasta 500 pesos para prestar su tarjeta y así realizar el pago. Ante esta situación, piden que se habilite una ventanilla para el cobro en efectivo.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/04/21/taxista-denuncian-coyotaje-para-realizar-pagos-del-refrendo-vehicular/>

El aumento de un peso a la tarifa del transporte público en el estado se determinó con base en un estudio económico, aclaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, luego de que líderes transportistas expresaron que dicho incremento no es suficiente ante los costos de insumos.

En conferencia de prensa, al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario estatal explicó que el incremento de 10 a 11 pesos en este 2025 se hizo con base en la inflación y costos, no a las intenciones o sugerencias de los dirigentes transportistas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aumento-a-la-tarifa-del-transporte-p%C3%BAblico-se-estableci%C3%B3-con-un-estudio-econ%C3%B3mico-recalca-gobernador>

Miguel Corona Salto, secretario general del Frente Unido de Transportistas, calificó como una maniobra política el incremento a la tarifa de transporte público que se cobra a 11 pesos desde el pasado jueves 17 de abril, por decreto del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En entrevista, señaló que este incremento busca justificar la falta de subsidios a los concesionarios del transporte público para destinarlo al Teleférico de Morelia y Uruapan. Además, negó que el Frente Unido de Transportistas o la Comisión Reguladora del Transporte hayan solicitado dicho aumento.

<https://postdata.news/aumento-a-la-tarifa-del-transporte-es-una-maniobra-politica-miguel-corona/>



22 DE ABRIL DE 2025

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Un total de 44 personas renunciaron o declinaron formalmente a su candidatura para ocupar cargos judiciales en Michoacán, en el marco del proceso electoral extraordinario para la renovación de jueces y magistrados, reveló el Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, confirmó que estas renunciaciones se presentaron de manera escalonada desde enero hasta inicios de abril, antes del arranque de la impresión de boletas electorales, por lo que hasta este lunes se mantiene firme el número de 254 candidaturas vigentes para la jornada electoral.

Los cargos con más renunciaciones corresponden a magistraturas en materia civil, con al menos 18 casos, seguidas por magistraturas en materia penal, con seis renunciaciones, y cargos en juzgados de primera instancia o mixtos en materia penal, civil y familiar, con 20 renunciaciones acumuladas. Además, tres aspirantes al Tribunal de Disciplina Judicial también declinaron su participación.

<https://www.quadratín.com.mx/políticas/han-renunciado-ante-iem-44-candidatos-a-eleccion-judicial-en-michoacán/>

Al corte del 10 de abril, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) había registrado un total de 45 renunciaciones de candidatos y candidatas que participaban en el proceso del Poder Judicial; 25 de ellas mujeres y 20 hombres. Esta cifra significaría alrededor del 15% del total de participantes del PEEPJM 2024-2025, señaló la consejera Lizbeth González Medina.

La consejera reconoció que se trata de una cifra alarmante, pero que además irá incrementando conforme avance el proceso electoral judicial:

"Es alarmante el número de renunciaciones que han habido, y no solo en Michoacán, yo creo que también a nivel federal y en todo el país. Imagínate que de 297 candidaturas que quedaron, han renunciado hasta la fecha 45, es muchísimo. Ese 45% representa el 15% y todavía ni siquiera es el día de la jornada electoral, seguramente durante las campañas seguiremos viendo renunciaciones. No sé a qué porcentaje vayamos a llegar, al 30%, al 20%, esperemos que no."

<https://mimorelia.com/noticias/michoacán/renunciaciones-de-candidatos-judiciales-cambian-el-panorama-del-proceso-electoral-reconoce-consejera>



22 DE ABRIL DE 2025

La impresión de las boletas para la elección extraordinaria de magistraturas y jueces en el estado tendrá un costo total de 34 millones 987 mil 177.50 pesos, 35 millones de pesos en números redondos, y ya hay un avance de 20 por ciento en su impresión. Entrevistada este lunes, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Carol Berenice Arellano Rangel, recordó que la producción comenzó el jueves pasado con Talleres Gráficos de México.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/costaran-35-mdp-los-19-millones-de-boletas-para-eleccion-judicial-estatal/>

Los partidos políticos mantienen su interés en incidir en la elección de integrantes del Poder Judicial, tanto a nivel estatal como federal, a pesar de que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha rechazado ya cerca de mil solicitudes para participar como observadores electorales, al detectar vínculos con fuerzas políticas.

David Alejandro Delgado Arroyo, vocal ejecutivo del INE, detalló que las solicitudes recibidas superan las 7 mil lo que permitiría cubrir con al menos dos observadores cada una de las 3 mil 126 casillas programadas para instalarse en la jornada del próximo 1 de junio.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/sin-freno-el-intento-de-los-partidos-por-intervenir-en-eleccion-judicial-ine-detecta-mil-casos-con-filiacion-politica/>

El tema de la donación de camionetas a la iglesia por parte del gobierno de Silvano Aureoles Conejo es complejo, reconoció el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, refirió que la investigación continúa y que las unidades están registradas a nombre de cuatro empresas, entre ellas, la arrendadora de nombre Easy and Secure Rent SA de CV, misma que sería la propietaria de al menos 18 de estos vehículos y que es dueño de Latinus.

<https://www.monitorexpresso.com/silvano-aureoles-regala-camionetas-a-la-arquidioces-de-morelia/>

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que no entrará en una situación de «dimes y diretes» con el arzobispo Carlos Garfias Merlos.

Luego de los señalamientos en contra del arzobispo por la recepción de 30 camionetas que presuntamente entregó el ex gobernador Silvano Aureoles a la Arquidiócesis de Morelia, durante su gobierno, Bedolla declaró que las investigaciones continúan. A su vez explicó que se trata de un tema muy enredado, y que ni la misma Arquidiócesis podía facturarlas a su nombre debido a todo un «entramado oscuro».

<https://www.changoonga.com/2025/04/21/michoacan-sigue-investigacion-de-camionetas-donadas-por-silvano-a-la-iglesia-pero-no-polemizare-con-arzobispo-bedolla/>



22 DE ABRIL DE 2025

El papa Francisco fue un líder progresista tanto al interior como al exterior de la Iglesia católica, coincidieron en entrevistas para El Sol de Morelia los dirigentes de diversos partidos en Michoacán, el de la Revolución Democrática (PRDM), Movimiento Ciudadano (MC), Morena y Encuentro Social (PES).

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/francisco-fue-un-papa-progresista-coinciden-dirigentes-partidistas-en-michoacan-22901173>

Quien fuera presidente municipal de Lázaro Cárdenas, Arquímedes Oseguera Solorio, tiene a partir de este lunes una nueva encomienda, pero ahora al interior del Gobierno de Michoacán.

Y es que el político fue presentado como el nuevo titular del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (Cedemun), cuyo anuncio hizo el secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña.

Mediante su cuenta de Facebook el funcionario estatal refirió que el nombramiento lo determinó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y confían en que el trabajo que realice sea el adecuado para la instancia clave a la que llega.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/llega-arquimides-oseguera-a-encabezar-cedemun-en-michoacan/>

Es muestra de la degradación que impera actualmente en la sociedad, la convivencia entre civiles y un presunto grupo criminal en Huajúbaro en pleno Sábado de Gloria, afirmó en entrevista Guillermo Valencia Reyes, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán.

Las escenas que trascendieron a través de videos en redes sociales demostrarían cómo la sociedad está cada vez más lejos de una cultura de la espiritualidad y la legalidad, y cada vez más inmersa en una que normaliza la violencia que generan las organizaciones delincuenciales.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/muestra-de-la-degradacion-social-convivio-entre-civiles-y-presunto-grupo-criminal-en-huajumbaro-pri-michoacan-22903541>

El senador de Morena, Raúl Morón Orozco, advirtió que el decreto emitido por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para prohibir la interpretación de narcocorridos en espectáculos públicos en Michoacán no resolverá de fondo el problema de la apología del delito, al considerar que la solución requiere de una transformación cultural profunda.

En entrevista con Contramuro, a pregunta expresa sobre el asunto, dijo: “El tema de los narcocorridos; es una cultura que viene dándose en el país de hace mucho tiempo. Esto no se da por decreto, esto se tiene que construir desde abajo”.



22 DE ABRIL DE 2025

Aunque reconoció que la intención del gobierno estatal puede ser legítima, enfatizó que se trata de un proceso que debe involucrar a diversos sectores sociales.

<https://www.contramuro.com/prohibir-narcocorridos-cultura-violencia/>

El diputado local Juan Carlos Barragán lamentó las descalificaciones y señalamientos expresados por el dirigente estatal de MORENA, Jesús Mora, pues dijo, no abonan al respeto, ni a la unidad que debe prevalecer entre quienes compartimos la aspiración de transformar Michoacán con honestidad, trabajo y compromiso social.

“El dirigente estatal carece de calidad moral para cuestionar, cuando su origen está marcado por la imposición y prácticas antidemocráticas que no representan los principios ni el espíritu fundacional de nuestro movimiento. Quienes llegaron sin la legitimidad del consenso interno, no pueden hoy pretender dar lecciones de congruencia”, mencionó.

<https://www.changoonga.com/2025/04/22/michoacan-morena-vs-morena-barragan-revira-a-dirigente-estatal-no-tienes-calidad-moral/>

El excandidato a la Presidencia de México, hoy coordinador nacional del partido Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, visitará en próximos días la capital michoacana, adelantó en entrevista su homólogo a nivel estatal, recién designado, Víctor Manuel Manríquez González.

La intención, explicó Víctor Manríquez, es encabezar el acto protocolario para ratificarlo como nuevo coordinador del partido naranja en Michoacán, lo mismo que a los siete nuevos integrantes de la Comisión Operativa Estatal, y encontrarse con la militancia y los simpatizantes locales.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/jorge-maynez-visitara-morelia-adelanta-coordinador-de-mc-en-michoacan-22905195>

MORELIA

Una vez concluido el primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia, el valor de los predios aledaños aumentará en un mil 100 por ciento, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al afirmar que no se frenará el desarrollo del estado.

El mandatario estatal informó que ya se han liberado 99.7 por ciento de las tierras en el derecho de vía, lo que implica un millón 146 mil 418 metros cuadrados de



22 DE ABRIL DE 2025

superficie total, donde se contabilizaron 269 predios implicados en el proyecto, de los cuales se realizaron convenios directos con 154.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/segundo-periferico-de-morelia-elevara-1100-plusvalia-de-predios-gobmich/>

Tras el incendio registrado en la Loma de Santa María, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que el siniestro fue controlado por las corporaciones de emergencia y que se trabajará en identificar a quienes resulten responsables.

En entrevista colectiva, el alcalde señaló que los habitantes de la zona pueden sentirse tranquilos, pues se direccionaron labores para evitar que el fuego resurja. "Pueden estar tranquilos, vamos a estar atentos en cuidar que el incendio no progrese, que no se vuelva a salir de control y, dos, en encontrar responsables", detalló.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/controlan-incendio-en-loma-de-santa-mar%C3%ADa-buscar%C3%A1n-a-los-responsables-alcalde>

Pese a los intentos por forzar la urbanización de la Loma de Santa María, "no se va a poder, en mi administración no lo vamos a permitir" aseguró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

En entrevista realizada este lunes, Martínez Alcázar señaló que persisten los incendios en la Loma de Santa María, presumiblemente con el objetivo de formar el cambio de uso de suelo y permitir la urbanización de la zona.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/no-permitiremos-urbanizacion-en-la-loma-de-santa-maria-martinez-alcazar/>

Morelia sumó, al corte de la primera quincena de abril, 473 incendios, de acuerdo con el coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina. Esto es un alza de 54.6%, respecto de la segunda quincena de marzo, con 306 incendios reportados. Detalló que fueron los incendios en pastizales los más frecuentes en este período, con 276 incidentes.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058206>

Aunque el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (Ooapas) destinará más de 580 millones de pesos al pago de servicios personales durante 2025, numerosas colonias de la capital michoacana continúan enfrentando interrupciones frecuentes en el suministro de agua.

El documento DG0502025, que contiene la proyección de ingresos y egresos del organismo para 2025, revela que el 46 por ciento del presupuesto total se dedicará a cubrir sueldos, prestaciones, seguridad social y demás obligaciones laborales.

<https://www.contramuro.com/suministro-de-agua-en-morelia-y-el-presupuesto-de-oopas-2025/>



22 DE ABRIL DE 2025

Concejales de la extinta Junta Local de Agua Potable de Las Colonias Unidas del Sur se manifestaron en contra de la determinación del Cabildo de pasar la administración del agua en las colonias del Sur al Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia.

<https://postdata.news/protestan-contra-extincion-de-la-junta-local-de-agua-potable-en-santa-maria/>

Francisco ha sido el único papa que ha pisado suelo moreliano, dejando un mensaje de paz, sobre todo, dirigido a los jóvenes, que es hoy, a nueve años de distancia, vigente, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

En entrevista efectuada este lunes, Alfonso Martínez recordó que fue en 2016 cuando el papa Francisco arribó a Morelia, donde hizo un recorrido por diferentes puntos de la ciudad y recibió las llaves de la misma.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/destaca-alfonso-martinez-legado-de-paz-del-papa-francisco-en-morelia/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Un total de 168 artefactos explosivos improvisados fueron asegurados e inhabilitados por agentes especializados de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Defensa), en el poblado Paredes del Ahogado, en el municipio de Buenavista; además se inhabilitaron dos vuelos de drones en la zona.

El personal de la Guardia Civil, Ejército Mexicano y Guardia Nacional llevó a cabo el levantamiento de más de un centenar de explosivos improvisados para ser lanzados desde dron, cuando efectuaban patrullajes preventivos en caminos de terracería de dicha comunidad.

<https://www.changoonga.com/2025/04/22/michoacan-civil-war-desactivan-168-explosivos-para-narcodrones-en-tierra-caliente/>

“Están minadas todas las salidas, estamos sitiados; no podemos salir a comprar víveres, al hospital... a nada”, denuncian habitantes de Coahuayula, en el municipio de Chinicuila, Michoacán, cuya población ha sido víctima de los ataques con drones y armas de grueso calibre perpetrados por grupos delictivos en la zona.



22 DE ABRIL DE 2025

El domingo 20 de abril fue minada la última salida que les quedaba: una carretera de terracería en Salitre de Estopila, que conecta Coahuayula con El Ranchual. Sumado a lo anterior, cuando ocurren las agresiones armadas se pierde la señal en la zona, impidiendo que puedan solicitar ayuda en redes sociales o vía telefónica.

<https://metapolitica.news/2025/04/21/continua-asedio-a-coahuayula-michoacan-este-domingo-minaron-la-ultima-salida/>

De manera silenciosa pero constante, los delitos contra la libertad sexual registraron un incremento del 45.46 por ciento en los últimos cinco años, según datos oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Las cifras son contundentes: en un comparativo de 2020 a 2024, se pasó de mil 102 denuncias por delitos sexuales a mil 603, lo que representa 501 casos más. Más que una estadística, se trata de víctimas.

Los delitos considerados incluyen violación y tentativa de violación, acoso, abuso sexual y violencia digital contra la intimidad sexual; conductas que atentan directamente contra el libre desarrollo de la personalidad de las personas agredidas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/delitos-sexuales-suben-45-en-cinco-anos-2023-fue-el-peor-ano/>

Las autoridades de seguridad y emergencia de Morelia atendieron esta noche un reporte ciudadano que alertaba sobre la presencia de un joven gravemente herido dentro de un vehículo estacionado en la colonia Industrial.

El hallazgo se realizó sobre la avenida Nocupétaro, donde residentes de la zona alertaron al servicio de emergencias 911 tras detectar a un hombre malherido en el interior de una camioneta pickup, marca Nissan, color gris y con placas del estado de Michoacán.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/hallan-dentro-de-camioneta-a-veinteanero-herido-de-dos-balazos-en-la-colonia-industrial-en-morelia-michoacan.htm>

Un tiroteo entre un sujeto armado y agentes de la Fiscalía General del estado, tuvo lugar la mañana de este lunes en inmediaciones de la colonia Balcones.

Los hechos se registraron en inmediaciones del Mirador de Balcones, en el Cerro de La Cruz, donde agentes de la Fiscalía Regional se trasladaban en una patrulla.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/escapa-sujeto-tras-tiroteo-con-agentes-de-la-fiscalia-en-uruapan-michoacan.htm>

La jueza Soledad Alejandra Ornelas Farfán defendió su labor al frente del Juzgado Especializado en Materia Familiar de Morelia, ante señalamientos por presunta revictimización, falta de perspectiva de género e infancia, así como por la supuesta

22 DE ABRIL DE 2025

politización de procesos judiciales. En entrevista, la juzgadora negó que sus resoluciones se hayan dictado con dolo o fuera de los marcos legales.

“Mi actuar es completamente apegado a derecho, a la autonomía y a mi criterio como juzgadora, y en ningún momento me he visto envuelta en problemas o en situaciones de corrupción jamás, ni de misoginia”, sostuvo. Sobre el caso promovido por Fabiola Rosas, madre activista que ha encabezado movilizaciones contra el juzgado, a pregunta expresa explicó que se dictó sentencia a su favor en la custodia del hijo, se fijó pensión alimenticia y se reconoció el derecho del menor a convivir con su padre. <https://www.quadratin.com.mx/justicia/niega-jueza-soledad-ornelas-politizacion-de-casos-familiares-en-morelia/>

COLUMNAS

ACUEDUCTO / Michoacán, cuál crimen de Estado

Por Samuel Ponce Morales

“Al menos, hasta el momento, no hay indicios que la muerte del joven **normalista Carlos Eduardo Castro Matías** sea un crimen de Estado como lo sitúan algunos dirigentes de organizaciones sociales del territorio michoacano. Y es que el termino **crimen de Estado** se contempla, jurídicamente hablando, como un delito perpetrado por autoridades de cualquier nivel, ya sea de manera directa o indirecta, a través de la instigación, complicidad o tolerancia.

Sin descartar tal hipótesis, hay otras líneas de investigación del normalista ejecutado más creíbles, desde un asunto meramente personal, incluyendo la parte pasional, hasta su involucramiento con el crimen organizado, entre otras tantas.

De 21 años de edad, de Pichátaro, estudiante de la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga, de la Tenencia moreliana de **Tiripetío**, Carlos Eduardo fue encontrado muerto en el municipio de Lagunillas, maniatado y con impactos de bala en la cabeza. Si, una trágica muerte, tras días aciagos de búsqueda que dieron pie a una serie de manifestaciones y de acciones radicales, algunas injustificadas, como el bloqueo de accesos carreteros, también a un cúmulo de especulaciones, varias de carácter político, otras fantasiosas.

Si, si fue una muerte con sello criminal, de un cobarde ajusticiamiento, ante lo cual uno puede preguntarse una y mil veces qué hizo el joven normalista para ser sometido a tan cruenta muerte. No, se puede asegurar que pertenecía a un grupo delincencial, tampoco lo contrario.

No, no hay demasiadas esperanzas del esclarecimiento de una muerte no anunciada, como no lo hay en otras tantas que van de manera expés a los archivos judiciales y

22 DE ABRIL DE 2025

gradualmente al olvido social, pero, si, sería una buena señal situar realmente qué pasó.”

<https://acueductoonline.com/columna-cual-crimen-de-estado/>

-

BAJO LA LUPA

Por Armando Saavedra Magaña

“Bueno, pues pasaron los días de descanso y ya estamos en la línea de fuego editorial, así que reanudamos nuestras entregas, las que espero, sean de su agrado, así que... Resulta que una vez más, a pesar de que en los principales cargos del gobierno del estado son ejercidos por abogados, ha sido una circunstancia que no ha impedido que, la administración estatal caiga en tremendas y ridículas pifias legales, por la simple razón de que no tienen un asesor legal que sí tenga conocimientos sobre nuestro marco legal.

En ese tenor, el pasado miércoles 16 de abril de 2025, el periodico oficial del gobierno del estado, publicó en la Novena Sección de su edición número 95 del Tomo CLXXXII, el “ACUERDO POR EL QUE SE AUTORIZA EL INCREMENTO EN LA TARIFA QUE EL PÚBLICO USUARIO DEBE CUBRIR POR LA PRESTACIÓN DEL SERVICIO DE TRANSPORTE PÚBLICO DE MOVILIDAD MOTORIZADA MEDIANTE TRANSPORTE COLECTIVO DE MEDIA Y BAJA CAPACIDAD EN LAS SUBMODALIDADES DE URBANO Y SUBURBANO”

En la parte final del citado “acuerdo” se dice lo siguiente: “*ÚNICO. El presente Acuerdo entrará en vigor el día de su publicación en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado de Michoacán de Ocampo. Morelia, Michoacán de Ocampo, a 16 de abril de 2025. ATENTAMENTE.- MARÍA ELENA HUERTA MOCTEZUMA DIRECTORA GENERAL DEL INSTITUTO DEL TRANSPORTE DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO. (Firmado).*”

<https://conlupa.com.mx/?p=465587>

-

LOS SUSPIRANTES... ¿El PRI iría solo?

Por Nicolás Casimiro

“¿El PRI irá sólo para 2027 en Michoacán?

Primero habría que definir a qué nos referimos con el PRI.

Y es que una cosa es la dirigencia formal encabezada por **Guillermo Valencia Reyes**, y otra muy distinta los liderazgos priistas que en Morelia y en otros municipios contravienen abiertamente sus indicaciones.



22 DE ABRIL DE 2025

Parecería que el tricolor no sale de esa crisis en la que lo ha sumido su dirigente nacional, **Alejandro Moreno Cárdenas**.

De hecho, poco o nada ayuda que el dirigente estatal en Michoacán sea **Memo Valencia**, que no es más que una comparsa de **Alito**.

Podría ser que los que manejan el PRI Michoacán decidieran ir solos, sin alianzas, en 2027.

Sin embargo, desde hace mucho tiempo está muy claro que no contarían con el respaldo de un gran sector del priismo michoacano.

Lo vemos muy claro en Morelia, donde perfiles como **Wilfrido Lázaro Medina**, **Mario Magaña Juárez**, **Diego Romeo Chávez Hernández** y hasta **Jesús Hernández Peña**, no comulgan con la forma de hacer política de **Memo Valencia**.

Y hay otros priistas, como **Roberto Carlos López García** y **Rosalva Vanegas Garduño**, entre otros, que incluso están integrados en el Gobierno de Morelia que encabeza **Alfonso Martínez Alcázar**, aquél que en su momento derrotó, y por mucho, a **René Valencia Reyes**, el hermano del dirigente estatal del PRI.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pri-iria-solo/>

-

ESFERA PÚBLICA / Los problemas que vive México

Por Cristián Gutiérrez

“**Lorena Becerra, encuestóloga que presenta sus investigaciones en Latinus**, acaba de dar a conocer cuáles son los problemas que en este momento está padeciendo México, en términos generales.

A pregunta abierta (se expresa lo que sea), las y los 800 encuestados señalaron que **los problemas que presenta el país son:**

- La inseguridad 64%
- La corrupción 11%
- Economía, desempleo, pobreza 9%
- Problemas sociales 4%

¿Esto qué significa? Que **a pesar de que los gobiernos de Morena aseguran que las cosas mejoran en seguridad y de que nos tratan de convencer con propaganda de que los homicidios dolosos están disminuyendo, lo cierto es que las cosas las están percibiendo de diferente manera las y los mexicanos.**

Luego de analizar más indicadores presentados en la encuesta, llegué a la conclusión de que **la gente ha perdido la esperanza en que la inseguridad en México puede mejorar**, y este sí es un gravísimo problema, porque las y los mexicanos no tendríamos porqué dejar nuestra vida y patrimonio sueltos, sin exigir que los gobernantes de Morena -que hoy tienen todo el poder-, se hagan responsables de su obligación como autoridades y esa es, garantizar el orden y la paz.”

<https://esferanoticias.mx/2025/04/21/los-problemas-que-vive-mexico/>



22 DE ABRIL DE 2025

OPINIÓN / Zacatecas, Guanajuato, Michoacán: la fe sitiada

Por: Sofía García

“**No fue un Papa cualquiera.** Y no por ser argentino, jesuita o el primero en elegir la sencillez sobre el boato, sino porque se atrevió a decir lo que muchos -dentro y fuera de la Iglesia- preferían callar.

Entre otras cosas, en **México**, lo recordamos por su visita de **2016** y la petición que entonces hizo a la **jerarquía eclesiástica**, para no dejarse seducir por el poder, evitar el clericalismo cómodo y **no perder el alma en la burocracia** o en los acuerdos bajo la mesa. Les habló de **caminar junto a su pueblo**, no encima de él.

Hoy, cuando **la muerte de Francisco sacude a millones**, ese discurso adquiere nuevamente relevancia. **México** sigue siendo un país mayoritariamente **católico** - 72.1% de la población, es decir, casi **97.8 millones de personas**, según el Censo 2020 del INEGI-, pero los **desafíos** se viven de forma particular en lo **local**. En estados como **Zacatecas, Guanajuato y Michoacán**, donde el porcentaje de **católicos supera 89%**, la violencia y la fractura del tejido social han hecho que la Iglesia siga siendo un referente, aunque no siempre haya una respuesta clara.

Francisco no fue ingenuo ante eso. Por eso **habló de una Iglesia que escuche** antes que condene, que **camine entre la gente**, que se incomode y también incomode. Su mensaje no fue de confrontación, sino de conciencia.”

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/4/22/zacatecas-guanajuato-michoacan-la-fe-sitiada-693044.html>